

LA INNOVACION

Heaba de recibir espléndidas colecciones de lanas y sedas para vestidos. De cuanto necesite V. en tejidos y confecciones pida muestras en la seguridad de que hallará lo que desea, al tiempo que economizará dinero.

Pascual, Blasco y d'Harcourt.-Don Alfonso I.º, 36, Zaragoza

Al margen de la política

Como es sabido, el gobierno que rige los destinos de España es un gobierno fuerte; es un gobierno para dar peso a una situación liberal o, a lo que parece más probable, a un gobierno de concentración conservadora.

Sea lo que fuere, es lo cierto que la cuestión social no mejora. No solamente no mejora sino que cada día presenta peor cariz.

Los asesinatos, las bombas y todo lo que significa destrucción social, está tan a la orden del día que pensamos muchas veces si ha llegado la hora de la total destrucción de España.

Ante todos esos pavorosos problemas, creemos de una insignificancia grande los hombres que actualmente ocupan el banco azul.

No van ciertamente, los tiempos para interinidades. A llegado a tal punto el desbordamiento de las pasiones que se impone un gobierno verdad, un gobierno fuerte, un gobierno que dé la sensación de querer gobernar, no un gobierno de los tiempos de la guerra de Cuba y Marcha de Cádiz, (sino con arreglo a modernas normas) pues no en vano han transcurrido tantos años desde aquellos acontecimientos.

Mas, ¿qué situación es la que en los momentos actuales España necesita? Pregunta es esta que parece fácil contestar, pero que, en realidad, es un poco complicada.

Durante la etapa conservadora ya conoce la nación la marcha de los acontecimientos. No queremos añadir ni siquiera un comentario. Siendo, en las altas esferas, esta situación la que más confianza inspira para la salvación de los intereses nacionales, cada ciudadano haga el comentario que mejor le parezca.

También se habla actualmente de una alianza en los partidos de la izquierda.

Si hemos de ser francos, dudamos mucho que esa tan cacareada unión llegue a efecto. Y no precisamente porque no creemos en la eficacia de las ideas liberales, sino por la desmedida ambición de los prohombres en figurar al frente de dicho partido. Muchas veces se intentó lo mismo y otras tantas fracasará con estrépito.

Mientras el país ve asqueado semejante espectáculo, las cuestiones sociales se agrían más y más cada día y no se vislumbra por ninguna parte el ansiado remedio que acabe de una vez con tanto mal.

MARCO-AURELIO.

Donostia, 13-4-1921.

EN CASCANTE

Disparo contra un teniente de Alcalde

Ayer corrió la noticia de que en Cascante, por asuntos relacionados con el Ayuntamiento, había sido agredido, nuestro buen amigo, el primer teniente alcalde don Marcelino Martínez Fuentes.

El hecho sucedió en la siguiente forma:

Al pasar el señor Martínez por la Plaza de los Fueros de la vecina ciudad, le salió al encuentro el joven de veinte años Victoriano Jiménez, conocido por «El Majillo» quien después de insultar a dicho señor, sacó una pistola del 15 y la disparó contra el teniente de alcalde que por fortuna resultó ileso.

La Guardia civil detuvo al agresor y lo ha puesto a disposición de la autoridad judicial.

Blocks de varios tamaños en esta librería

RESIDENCIA DE LA MODA

Con este título y bajo la razón social «Robles y Compañía», se va a celebrar en Bilbao, el día 22 del actual, la apertura de una Exposición y ventas permanentes de espléndidos Modelos confeccionados y tejidos selectos para el Arte del Vestido.

Uno de los socios que integran esta Sociedad es nuestro paisano Salvador Robles, que después de haber cursado su carrera comercial en acreditados establecimientos de Modas, ha concebido la idea original, en armonía con los procedimientos modernos, de exponer al público elegante de la citada villa, una nueva fase dentro del comercio, presentando a estilo de Exposición, la venta de todos los tejidos que prescribe la Moda, para alcanzar con ellos sin grandes desembolsos, la plenitud de elegancia peculiar en todas las Capitales del Norte.

Antes de celebrarse la apertura de esta Exposición, que será un brote nuevo en la floración primaveral de este año, quiere nuestro paisano conceder a su pueblo la primacía, ofreciendo al público elegante de Tudela, la exposición de sus muestrarios durante los días 18 y 19 del actual, en casa de su hermano político don Lucio Ledesma, en la Plaza de Santa María.

Con tal motivo recomendamos y aconsejamos a nuestras lectoras, que si quieren conseguir fácilmente el máximun de elegancia en el difícil Arte del Vestido, examinen los muestrarios de la casa de nuestro paisano, donde la Moda, por ser su residencia, encuentra en ella su más alta expresión de refinamiento.

Como final obligado del presente escrito, hacemos resaltar la economía en los precios que rigen en todos sus artículos, pues sin existencias anteriores han efectuado sus compras una vez iniciada la baja.

Probad el exquisito pan de Zuazu López y os convencereis de su buen gusto y calidad.
Juicio 4. Teléfono 186

Tiempo perdido

A ¡jella!
la bella doncella
vá esta querella.

No te quejes de mí si estos lamentos turban tu calma, hieren tu altivez, no te quejes si van lentos, muy lentos.... ino te quejes, redíez!

Si te miro, te enojas y no acierto la causa a comprender de ti desdén, te quiero y me desprecias, es muy cierto bien mujer, está bien.

Tal vez pienses que yo como el poeta un mundo diera por pagarte un beso un mundo! sí, inos ha hecho la maella! ique te crees tu eso!

Quando leas mis versos No está cuerdo dirás, idesdeñosa y altiva mujer! mas, ¡cielos! perdí el tiempo, pues recuerdo que no sabes leer.

F. Lipón Ortas.

Cerealine

Alimento mundial para niños enfermos, ancianos y convalecientes.

Precio del frasco 5 pesetas

Depósito en Tudela y su distrito: Farmacia de D. Luis Greño.—Rua, 13.

JUNTA DE VEINTENA

La Junta de veintena y mayores contribuyentes convocada para ayer, para tratar de lo que ha de hacerse con el trigo que posee el Ayuntamiento, previo un detenido cambio de impresiones, acordó volver a reunirse el día 19 de los corrientes a las 7 de la tarde.

El Sr. Alcalde prometió pasar B. L. M. a los señores concejales, veintenarios y contribuyentes, rogándoles que, dada la importancia del asunto a tratar, no dejen de concurrir a la mencionada reunión.

(Aunque los ahoguen.)

No deje de visitar la 'Residencia de la Moda', en la Plaza de Santa María

Teatro Principal

Función benéfica.

Ayer tuvo lugar la segunda función organizada a beneficio del Santo Hospital.

Las localidades se vendieron casi en su totalidad dado el fin a que los ingresos se destinaban.

Los jóvenes artistas se ajustaron en un todo al papel dando una buena interpretación a las obras representadas.

Hubo aplausos abundantes para los aficionados y para la orquesta, el público quedó satisfecho y el deseo que se perseguía satisfecho.

Nita Solbes.

Reaparece en el Teatro Principal, Nita Solbes, la artista más ingenua y bonita y la más sich de cuantas han pasado por el escenario de este teatro durante la última temporada.

Este es el mejor elogio que podemos hacer de Nita Solbes, de esta chiquita alegre y traviesa que pone toda su alma en cada una de sus canciones, y es admirada cada vez con más agrado por el público tudelano.

Los que conocen la armonía impecable de su dicción y la exquisitez de sus movimientos comprenden que para esta admirable transfiguradora de su propia alma, nada hay mejor para expresar sus sentimientos que la canción. La canción que puesta en sus labios representa las mil figuras guñolescas de la vida animadas por el soplo divino de su arte.

Vedla, demasiado frágil, ataviada con lujo descocado, cantar la pasión del galán que prendado de su alma la requiebra de amores. Su voz de cristal sonríe y en sus labios aparece la ironía del recuerdo de aquel que después de enamorado supo abandonarla gozando en la venganza a su vez. Luego cual una bailadora española, más delgada, con el talle pegado y la falda ondulante canta con labios candentes y baila con ritmos sinuosos que son nidos de tentaciones. En seguida con el traje militar dice los amores fáciles de eterno don Juan en la figura del aún colegial alférez. Más tade con la chaquetita corta y la falda de andaluz montañesa expresa la pasión del hombre audaz que encarna toda la fiera España de la leyenda bandolera.

Y siendo altiva y modesta, páfida y sencilla, alegre y triste, traviesa y suave, suntuosa y pobiega es siempre la artista múltiple de alma flexible, que sabe encarnarse fácilmente en los tipos que presenta.

Mañana sábado se proyectarán la película dramática «Una mujer» en 4 partes, y la cómica «El tío de Bigotillo» en una.

Y el domingo «Un drama en la selva» en 4 partes y «Viaje accidentado» en dos.

ALMACEN DE COLONIALES de Manuel Forcada

Para comer bien y barato visitar este establecimiento

Azúcar blanca, a 1'50 pesetas kilo.
Azúcar cortadillo, 2'60.
Arroz, 0'65.
Arroz bomba el mejor, 0'90.
Bujías, 2'70.
Alubia blanca pinet, 1.
Alubia monja, 0'90.
Alubia amarilla para siembra, 1.
Bacalao Islandia, legítimo, 2'30 pesetas kilo.
Garbanzos los más gordos, a 1'90 pesetas kilo.
Idem como bombas, a 1'40.
Menudos, pero muy finos, 0'70.
Café, desde 6 pesetas kilo.
Café moka, legítimo, en crudo y tostado.
Aceite, a 2 pesetas litro, clase superior.
Galletas de todas clases.
Jabón Lagarto, trozo de 500 gramos, 85 céntimos.
Id. pinta azul, de San Sebastian, trozo de 500 gramos, 80 céntimos.
Id. Amarillo, extra, de id. trozo de 400 gramos, 65 céntimos.
Id. Clímbo, trozo de 500 gramos, 85 céntimos.
Fideos y pastas de sopa, a 1'15 pesetas kilo.
Jamones superiores, a 7 pesetas kilo.
Tocino del país, a 2'50 pesetas kilo.
CIRUELA, PASAS, MUY SUPERIORES. 1'25 pesetas kilo.

Próximo a recibir chorizo, lomo puro, coñac Domec, 3 cepas, sidra El Gaitero y otros artículos gran consumo, a precios nunca vistos.

GACETILLAS

De Sociedad.—Se encuentra en Tudela, el acreditado industrial de Estella y buen amigo nuestro don Cecilio Ugarte.

—La distinguida señora doña Patroncito Huarte esposa del abogado don Esteban Jaén, ha experimentado cierta mejoría en la enfermedad que durante algún tiempo la retiene en cama.

—También continúa un poco más aliviado de su enfermedad nuestro querido amigo don Melchor Amigot que se encuentra en Zaragoza curándose de su grave dolencia.

Celebraremos se acentúe la mejoría de ambos enfermos.

Impermeables de seda a 80 pesetas en la "Innovación,"

Misas Gregorianas.—El próximo lunes, día 18, comenzarán en la iglesia de San Jorge, a las 8 de la mañana, las misas gregorianas en sufragio del alma de la señorita Dolores Sagastibelza de Mur, (q. e. p. d.)

Examina los muestrarios de la 'Residencia de la Moda', y hallará en ellos la más alta expresión de refinamiento

A las señoras.—Durante los días 18, 19, 20, 21, y 22 del actual, permanecerá en el Hotel Albeniz el representante de la casa viuda de B. Machiñena e hijo, de Pamplona, con un extensísimo muestrario de novedades en tejidos para la presente temporada.

Notario.—Ha sido nombrado notario de esta ciudad don Francisco Larrea.

Corte de vestido de foulard de seda 20 pesetas en la "Innovación,"

Matrimonio.—Ayer contrajo matrimonial enlace en la iglesia de San Jorge, nuestro buen amigo José Bernal, con la bella joven Margarita Serrano. Reciban los nuevos esposos y sus familias nuestra enhorabuena.

Adquirirá el máximun de elegancia comprando a Salvador Robles

'Residencia de la Moda', en la Plaza de Santa María

La jura de la bandera.—El miércoles tuvo lugar en el patio del Cuartel la jura de la bandera por los nuevos reclutas, al frente de su coronel don Javier Mencos.

A la tropa se le obsequió en ese día con un rancho extraordinario.

Nota triste.—El miércoles falleció en Villafranca la bondadosa señora doña Julia Huici, esposa del notario de aquella población don Juan C. López de Santa María, a los pocos días de haber dado a luz el tercero de sus hijos.

Reciban en estas líneas nuestro pésame sincero, los deudos todos de la finada.

Solo mañana estará en ésta en la Casa de Cuestas el muestrario de "La Innovación,"

Reunión de remolacheros.—Para pasado mañana, domingo, se anuncia en Castejón otra nueva reunión de remolacheros navarros riojanos y aragoneses.

Cuando necesiteis pan, harina y despojos, acudid a la panadería de Zuazu López.
Juicio, 4. — Teléfono 186

La Peregrinación próxima.—La Peregrinación de Navarra a los Santuarios de Begoña y de Limpas tendrá lugar el próximo mes de mayo.

La salida de Pamplona será el día 10, a las 7'30 de la mañana y el regreso a aquella ciudad, el día 12, a las 9'24 de la noche.

Importante para los Maestros.—La Sección administrativa interesa encarecidamente el envío de los presupuestos escolares para 1921-22, pues, a pesar de haberlos reclamado a su tiempo, son muchos los maestros que no los han remitido, no obstante haber pasado cerca de tres meses desde la fecha en que debieron hacerlo.

Esta negligencia imposibilita buena marcha del servicio, y además de que perjudica notablemente a la enseñanza, pondrá en trance de que la Superioridad conozca oficialmente la falta señalada.

Registro Civil NACIMIENTOS

Vicente Luzán Moneo.
María Jesús Aranda Sanchez.
Celestina Josefa Dominguez Liñán.
Carmen Navarro Ochoa.
María Dolores Saso Eza.
Daniel Luis Tambo Francés.
María del Carmen Cortés Rodríguez.

DEFUNCIONES

Angela Perez Sanz 81 años
Americo Calvo Castellanos 5 años

MATRIMONIOS

Juan Lapuente Marqués con Angela Milagro Zamorano
Mariano Carcavilla y Toquero con Casimira Concepción Villanueva Laplaza
José Bernal Sayas con Rosalia Margarita Serrano González

Imprenta de Castilla.—Tudela.